

Der sächsische Erzähler,

Zeitung für Bischofswerda, Stolpen und Umgegend.

Amtsblatt

der Reg. Amtshauptmannschaft, der Reg. Schulinspektion und des Reg. Hauptzollamtes
zu Bautzen, sowie des Reg. Amtsgerichts und des Stadtrates zu Bischofswerda.

Besuchungs-Nr. 22.

Geschäftszeitlicher Jahrgang.

Teleg.-Abt.: Amtsblatt.

Mit den wöchentlichen Beilagen: Jeden Mittwoch: Volksfürsche Beilage; jeden Freitag: Der sächsische Landwirt;
jeden Sonntag: Illustriertes Sonntagsblatt.

Wiederholung dieser Worte für den folgenden Tag:
Der Dienstag ist ein geschäftiger, der drei nächsten
Tage sind die Abholung verschieden: 1. - 50 J. bei
Beförderung ins Land 1.-4. 70 J. bei allen Kostenhaltern
1.-4. 50 J. auf diese Abholung.

Die ersten Nummern kosten 10 J.

Schätzungen werden angenommen
für Bischofswerda und Umgegend bei unseren Zeitungs-
stellen, sowie in der Geschäftsstelle, Altmarkt 15, ebenso
auch bei allen Postanstalten.
Nummer der Zeitungskiste 6587.
Gehalt der Geschäftsstelle abends 8 Uhr.

Zinsen, welche in diesem Blatte die weiteste Verbreitung
finden, werden bis vorm. 10 Uhr angenommen, größere und
komplizierte Anzeigen tags vorher. Die vierseitige Aus-
gabe 12 J., die Stellmiete 30 J. Sorgfältiger Infor-
mationsbetrag 40 J. Für Rücksichtnahme unverlangt einge-
sandter Wandschriften übernehmen wir keine Sendung.

Eine größere Anzahl von Geschäftsinhabern in Bischofswerda hat beantragt, gemäß § 139 f der Reichsgewerbeordnung für die offenen
Verkaufsstellen in Bischofswerda den Warenabnahmestempel auf das ganze Jahr, mit Ausnahme bestimmter Tage, anzuwenden.
Bei Abiegung des noch §§ 2-4 der Bekanntmachung des Herrn Reichsministers vom 25. Januar 1902 — Reichsgesetzblatt S. 38 folg. —
gesuchten Verfahren ist Herr Bürgermeister Hagemann in Bischofswerda als Kommissar bestellt worden.

Bautzen, am 18. November 1910.

Räumliche Kreishauptmannschaft.

Bei Bildung von Wahlzonen für Kraftfahrzeuge sind im Regierungsbezirk Bautzen

1. Kraftfahrzeugfabrikant Gustav Hiller in Bautzen,
2. Schlossermeister Adolf Seifert in Bautzen,
3. Kraftfahrzeugfabrikant E. Wilhelm Fuchs in Bautzen,
4. Mechaniker und Fahrradhändler Arthur Berger in Löbau

ausgewählt worden.

Bautzen, am 24. November 1910.

Räumliche Kreishauptmannschaft.

Unter dem Klauenviehbestande des Gutsbesitzers August Wenzel in Wuischle b. Weisenberg ist die Maul- und Klauenseuche amtlich
festgestellt worden.

Bautzen, am 28. November 1910.

Räumliche Kreishauptmannschaft.

Ortsfrankensasse Schmölln u. Umg.

Sonntag, den 18. Dezember cr.. nachmittags 4 Uhr,
findet im Steglitzschen Gasthause zu Schmölln die

III. diesjährige ordentliche General-Beratung

Schluss der Einzeichnungsliste 1/5 Uhr.

Tagessordnung:

1. Wahl der Revisoren zur Prüfung der Jahresrechnung pro 1910.
2. Wahl für 3 ausscheidende Vorstandsmitglieder, als 1 Arbeitgeber und 2 Arbeitnehmer, sowie
Erstwahl für 1 ausgeschiedenen Arbeitnehmer.
3. Mitteilungen.
4. Anträge.

Die Herren Arbeitgeber bez. deren Stellvertreter und die Arbeitnehmer werden hierzu eingeladen.

Schmölln, am 29. November 1910.

Der Vorstand.

W. Schatz, Vor.

Gymnasium zu Bautzen, Bismarckstr. 2.

Anmeldungen für Ostern werden vom 12.—14. Dezember, 11—1 vorm., im Rektoratszimmer des 1. Stockes
entgegengenommen. Die Anzumeldenden sind vorzustellen, Geburts- oder Laufbescheinigung, Impfschein, das letzte Schulzeugnis,
bei Konfirmationen der Konfirmationschein mitzubringen.

Rektor Dr. Voßmann.

Das Wetter vom Tage.

Auf der Höhe Zulus bei Dortmund ist ein
Feuer ausgebrochen. 400 Arbeiter sind bereit
in den Industriegebiet.

Das englische Unterland ist gekreuzt aufgelöst
worden. (Siehe letzte Depeschen.)

Gegen einen Angriff, in welchem der preuß.
Kriegsminister Benizius reiste, wurde ein Mi-
schief verübt, dessen Folgen noch rechtzeitig abge-
wendet werden konnten. (Siehe letzte Depeschen.)

In der Jumbo-Mine zu Macalester in Okla-
homa wurden 14 Arbeiter durch Explosion ge-
tötet.

Ein Franzose über das deutsche Heer.

Ein französischer Beobachter, P. A. Chéramy,
der im Herbst eine Reise durch Deutschland
unternommen hat und dabei am 1. September
Zeuge der großen Parade auf dem Tempelhofer
Feld war, gibt in der Zeitung "Gaulois" eine
bemerkenswerte Schilderung seiner Eindrücke:

Die Paraden vor dem Kaiser, bei denen noch
die von Friedrich dem Großen festgesetzte Form
gilt, haben nichts gemein mit unseren (den
französischen) Paraden vom 14. Juli. Wir feiern

dabei einen politischen Jahrestag, und das heiß-
blätige Pariser Volk kann dann seine Freude und
Leidenschaft für begeisterte Kundgebungen frei be-
tätigen. In Berlin handelt es sich um etwas
ganz anderes. Die Paraden haben den Zweck,
die Bereitschaft und die Ausbildung der Truppen

zu zeigen. Kein tumult, kein Lärm, keine
patriotische Verzücktheit. Alles vollzieht sich in
Ordnung und Ruhe, ja sogar in stiller
Sammlung. 25000 Mann, Infanterie, Kavallerie
und Artillerie, waren auf dem Tempelhofer Feld
vereint. Wie muß man vom militärischen Stand-
punkt über diese Parade urteilen, welche Schlüsse
hat man aus ihr zu ziehen?

Es ist nicht zu bestreiten, daß diese Heer-
schau ein eindrucksvolles, herrliches Schauspiel